¡Mérito juvenil! Sinaloense gana premio por su trayectoria profesional



María Guadalupe Beltrán, egresada del <u>Tecnológico de Monterrey, campus Sinaloa</u> de Ingeniería en Bionegocios fue reconocida con el <u>Premio al Mérito Juvenil en la categoría Académico, Científico y Tecnológico 2024.</u>

Este reconocimiento resalta la trayectoria académica y científica, y de igual manera busca **premiar** su contribución a proyectos con impacto positivo en la vida de las personas.

Para las distintas categorías **hubo 74 propuestas de jóvenes sinaloenses**, siendo María la única ganadora de su categoría.

De igual manera, el jurado calificador estaba conformado por las Comisiones Permanentes de la Juventud, y de Ciencia y Tecnología del **Estado de Sinaloa**.

"Es un homenaje a todos los jóvenes que estamos trabajando para transformar nuestras comunidades".

El camino de la ciencia

Su pasión por la ingeniería y las ciencias inició desde que era joven, ganando reconocimientos en concursos locales a los 10 y 11 años.

Para María, elegir estudiar **Bionegocios** fue una decisión basada en su deseo de unir ciencia, tecnología y sostenibilidad.

"Desde que conocí la carrera, vi la oportunidad de aplicar mis intereses en biología e innovación para desarrollar soluciones que generan un impacto positivo en mi comunidad", señaló.

Durante su formación, María adquirió conocimientos en calidad de alimentos y bioingeniería, habilidades que considera la distinguen en su empleo actual en una consultoría internacional.

"Diseñar modelos de emprendimiento y comercialización me ha permitido crear soluciones viables y sostenibles para mi comunidad", comenta.



/> width="900" loading="lazy"> Proyectos sociales y tecnológicos

Uno de los momentos que considera clave en su trayectoria fue su participación en el **Global Entrepreneurship Summer School (GESS) 2022**.

Este programa internacional **reúne a jóvenes emprendedores de todo el mundo** para desarrollar **soluciones innovadoras a problemas sociales y ambientales.**

Durante el evento, María lideró un equipo internacional para desarrollar "Dry Food", un modelo de negocio enfocado en la reducción del desperdicio de alimentos en tiendas en India.

Este proyecto, alineado con los <u>17 Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU</u>, pretende juntar la **innovación y la sustentabilidad** para solucionar problemáticas reales.

Buscar inspirar a nuevas generaciones

Recibir el **Premio al Mérito Juvenil** fue calificado por María como un momento lleno de emociones, y resaltó que el premio significa **un impulso para seguir adelante.**

"Es un homenaje a todos los jóvenes que estamos trabajando para transformar nuestras comunidades.

"Quiero que mi historia sirva de ejemplo para que nunca dejen de creer en sus sueños, porque con esfuerzo, todo es posible", añadió.

También, afirmó que los obstáculos son inevitables, pero cada desafío trae consigo una lección y que lo importante es seguir adelante, rodearse de personas que te inspiren y que te apoyen a creer en tu potencial.



/> width="900" loading="lazy">

En cuanto a su futuro, Maria tiene la principal misión de **mejorar la industria alimentaria en Sinaloa.**

"Quiero desarrollar un modelo de negocio que integre la sostenibilidad y la tecnología para mejorar la industria alimentaria en Sinaloa", recalcó.

Además, aspira a convertirse en doctora en ciencias, y sobre todo **apoyar a más jóvenes** sinaloenses en sus investigaciones científicas, y tecnológicas.

No obstante, más allá de sus logros profesionales, explica que quiere inspirar para otros jóvenes a seguir sus pasiones en campos como la ciencia y la tecnología.

"La diversidad y la inclusión son esenciales en estos campos, contar con diferentes perspectivas enriquece la innovación y nos ayuda a abordar problemas complejos", afirmó.

Para finalizar, María resaltó que cree firmemente que cada joven tiene el poder de cambiar el mundo; solo necesitan creer en sí mismos y aprovechar las oportunidades.

"En el corazón de Sinaloa laten historias llenas de esperanza y sueños que crecen bajo la pasión de quienes no temen soñar en grande", concluyó.

SEGURO QUERRÁS LEER TAMBIÉN: